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N I E D E R S C H R I F T 
 

über die 8. Sitzung der Schulverbandsversammlung des Schulverbandes 
Mittleres Nordfriesland am Mittwoch, dem 18.02.2015, 19:30 Uhr, in Bredstedt, 

Amtsverwaltung, Theodor-Storm-Str. 2, Sitzungssaal Nr. 304 im 2. OG 
 
Beginn: 19:30 Uhr Ende: 22:35 Uhr 
 
 
 
Anwesend: 

Schulverbandsvorsteher 
 Sven Paulsen   

Bürgermeisterin 
 Antje Hansen   
 Waltraud Schnoewitz   
 Claudia Weinbrandt   

Bürgermeister 
 Dirk Albrecht   
 Heinrich Bahnsen   
 Ernst-Peter Carstensen   
 Christian Christiansen   
 Reiner Hansen   
 Peter Jessen   
 Hans-Jakob Paulsen   
 Andreas Petersen   
 Horst Petersen   
 Diedrich Sönksen   
 Werner Sutter   
 Hans Günter Thordsen   
 Peter Tücksen   
 Bernd Wolf   

Gemeindevertreterin 
 Dörte Christiansen (ab TOP 3)   

Gemeindevertreter 
 Kay Matthiesen   
 Marc Nissen   

Stadtvertreterin 
 Marion Menzdorf   

Bürgerliches Mitglied 
 
 
Stellvertretendes Mitglied 
                                               

Broder Corinth 
 
 
Annelie Bahnsen 
Lorenz-Siegried Hansen-Petersen 
Christian Schmidt 
 

a 
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Schulleiterin 
 Carmen Alsen   
 Britta Ehler   
 Renate Harrsen   
 Ilka Jacoby   

Schulleiter 
 Hans-Joachim Hoffmann   
 Rüdiger Pönisch   
 Klaus P. Thies   

Protokollführer 
 Lars Schwerdtfeger   

von der Verwaltung 
 Felix Middendorf   

Presse 
 Simone Mommsen   

Gäste 
 Sven Kloos 

Frau Maike Jennert (Schulrätin) 
Herr Kay Bahnsen (Kreis NF) 

  

 
Nicht anwesend: 

Bürgermeister 
 Knut Jessen   
 Manfred Peters   
 Peter Reinhold Petersen   

Bürgerliches Mitglied 
 Annika Svenja Petersen   
 
 
 
Die Tagesordnung gliedert sich nunmehr wie folgt: 
 
 

I.  Öffentlicher Teil 

 1  Eröffnung und Begrüßung    
 2  Einwohnerfragestunde    
 3  Niederschrift über die 7. Sitzung am 28.10.2014    
 4  Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden 

 Vorlage: 030/041/2014    
 5  Beratung und Beschlussfassung über den 1. Nachtrag zum Stellenplan 

 2015    
 6  Anträge    
 6.1  Beratung und Beschlussfassung über den Zuschussantrag des Dansk 

 Skoleforening    
 7  Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Übernahme der 

 Schülerbeförderungskosten Kolkerheide    
 8  Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss Schulleitung Grund- 

 schule Breklum    
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 9  Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss Schulleitung Grund- 
 schule Langenhorn    

 10  Informationen der Schulleiter/Schulleiterinnen    
 11  Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen    
 11.1  Bauausschuss vom 19.01.2015    
 11.1.1  Entwässerungskonzept Förderzentrum    
 11.1.2  Sporthallenbeleuchtung    
 11.1.3  Ersatzbeschaffung Spielgerät Spielplatz Joldelund    
 11.1.4  Termin Schulbereisung    
 11.1.5  Anträge    
 12  Personelles    
 13  Verschiedenes 

    

II.  Nichtöffentlicher Teil 

 14  Personalangelegenheiten    
 14.1  Koordination Offene Ganztagsschulen    
 14.2  Randstundenbetreuung Förderzentrum    
 14.3  Praktikumsvertrag Grundschule Drelsdorf    
 14.4  Reinigungspersonal Gemeinschaftsschule Bredstedt    
 15  Grundschule Bordelum    
 
 
 
 
 

Zu Punkt  1 der TO: 
(Eröffnung und Begrüßung) 

 
Herr Sven Paulsen eröffnet die Sitzung und begrüßt alle Anwesenden. Er begrüßt 
insbesondere die Mitglieder der Schulverbandsversammlung, die anwesenden 
Schulleiter/innen, Frau Mommsen von der Presse, Frau Schulrätin Jennert, Herrn 
Kay Bahnsen vom Kreis Nordfriesland, Frau Radtke vom Diakonischen Werk sowie 
die anwesenden Gäste. 
 
Er stellt fest, dass die Versammlung beschlussfähig ist. Zur heutigen Sitzung wurde 
rechtzeitig und ordnungsgemäß eingeladen. Den Feststellungen wird nicht wider-
sprochen. Herr Schwerdtfeger von der Amtsverwaltung Mittleres Nordfriesland wird 
zum Protokollführer bestellt. 
 
Der Vorsitzende bittet darum, die Tagesordnung um folgende Punkte zu erweitern: 
„Beratung und Beschlussfassung über den 1. Nachtrag zum Stellenplan 2015“ als 
neuen TOP 5, sowie „Anträge“ als neuer TOP 6. 
 
Weiterhin bittet der ab TOP 14 (Personalangelegenheiten) unter Ausschluss der Öf-
fentlichkeit zu beraten. 
 
Die Mitglieder stimmen diesem Vorgehen -einstimmig- zu. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0 
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Zu Punkt  2 der TO: 
(Einwohnerfragestunde) 

 
Von Frau Mareike Jacobsen wird angefragt, warum die durch die Firma Neusport 
überprüften Sportgeräte in der Sporthalle Langehorn zwischenzeitlich nicht repariert 
worden sind. 
 
Der Vorsitzende sagt zu, in dieser Angelegenheit das Bauamt zu befragen. 
 
Anmerkung der Verwaltung: 
Grundsätzlich erstellt die Firma Neusport jährlich ein Angebot, für die aus Firmen-
sicht zu wartenden Sportgeräte. Dieses Angebot wird vom Hausmeister und Frau 
Jacobsen geprüft und entsprechend dem tatsächlichen Bedarf angepasst. Das über-
arbeitete Angebot wird dann durch das Bauamt in Auftrag gegeben. 
 
In 2014 fand eine Überprüfung durch die Firma Neusport nicht statt. Das Bauamt hat 
die Firma gebeten, die Sportgeräte zu prüfen und ein entsprechendes Angebot ab-
zugeben. 
 
Weiter gibt Frau Martina Radtke (Leiterin Jugendhilfeabteilung Diakonisches Werk) 
bekannt, dass sie sich beruflich verändert und zukünftig im Bereich Südtondern tätig 
sein wird. Ihre Nachfolgerin wird Frau Kerstin Lilienthal sein, die sich in der Folge 
kurz vorstellt. Sie wird auch Ansprechpartnerin für den Bereich Schulsozialarbeit 
sein. 
 
Frau Schulrätin Maike Jennert ergänzt zum Thema Schulsozialarbeit, dass die Ko-
operationsverträge in Kürze zugesandt werden und die Mittelausschüttung für 2015, 
voraussichtlich in gleicher Höhe stattfinden wird. 
 
 

Zu Punkt  3 der TO: 
(Niederschrift über die 7. Sitzung am 28.10.2014) 

 
-Frau Dörte Christiansen betritt den Sitzungsraum- 
 
Die Niederschrift wird mit 22 Ja-Stimmen bei 4 Enthaltungen genehmigt. 
 
Ja 22  Nein 0  Enthaltung 4  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  4 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über die Annahme von Spenden 

Vorlage: 030/041/2014) 

 
Den Mitgliedern liegt eine Beschlussvorlage mit folgender Begründung vor: 

 
Gemäß §14 Abs. 1 GKZ i.V.m  § 76 Abs. 4 der Gemeindeordnung vom 28.02.2003, in der 
Fassung vom 22.02.2013, darf der Schulverband zur Erfüllung seiner Aufgaben Spenden, 
Schenkungen und ähnliche Zuwendungen annehmen. Über die Annahme entscheidet die 
Schulverbandsversammlung. 
 
Gem. Anlage berichtet der Schulverbandsvorsteher über die eingegangenen Spenden in der 
Zeit vom 01.01.2013 - 05.11.2014. 
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Sodann beschließt die Schulverbandsversammlung -einstimmig- die Annahme der 
Spenden in Höhe von 2.200,00 €. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  5 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den 1. Nachtrag zum Stellenplan 2015) 

 
Herr Heinrich Bahnsen erläutert den allen Mitgliedern vorliegenden 1. Nachtrag zum 
Stellenplan 2015. Die Gesamtzahl der im Stellenplan ausgewiesenen Stellen ändert 
sich von bisher 27,75 Stellen auf 29,15 Stellen. Es wird angemerkt, dass die Prakti-
kantenstelle am Schulstandort Drelsdorf eingerichtet ist und nicht in Joldelund. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt sodann -einstimmig- den 1. Nachtrag 
zum Stellenplan 2015.  
 
Anmerkung der Verwaltung: Die I. Nachtragshaushaltssatzung und die I. Verände-
rungsliste zum Stellenplan liegt diesem Protokoll bei. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  6 der TO: 
(Anträge) 

Zu Punkt  6.1 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Zuschussantrag des Dansk Skoleforening) 

 
Allen Mitgliedern liegt der Antrag des Dansk Skoleforening auf Bezuschussung der 
dänischen Erwachsenenbildung über 681,50 € vor.  
 
Der Vorsitzende führt aus, dass durch die seit 01.01.2015 erfolgte Aufgabenübertra-
gung vom Amt an den Schulverband, dieser über die Anträge zu entscheiden hat. 
 
Nach kurzer Diskussion beschließt der Schulverband bei 3 Enthaltungen und 23 
Nein-Stimmen, den Antrag auf Bezuschussung abzulehnen. 
 
Ja 0  Nein 23  Enthaltung 3  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  7 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung über den Antrag auf Übernahme der Schülerbeförderungskosten 

Kolkerheide) 

 
Der Vorsitzende erläutert kurz den Hintergrund. Der Schulverband hat seinerzeit be-
schlossen, in begründeten Einzelfällen und auf Antrag der Eltern, die Kosten bzw. die 
Bezuschussung für eine Schülerbeförderung zu übernehmen. Es ist jedoch jeweils 
der Beschluss der Schulverbandsversammlung notwendig. 
 
Im vorliegenden Fall werden jetzt 3 Kinder (ab Sommer 4 Kinder) aus Kolkerheide 
bzw. Löwenstedt, morgens direkt per Taxi zur Gemeinschaftsschule gefahren. Mit-
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tags erfolgt die Beförderung mit dem Schulbus. Die Kosten betragen pro Schuljahr 
ca. 4.320,00 €. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt -einstimmig-, die Kosten für diese Schü-
lerbeförderung zu übernehmen. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  8 der TO: 
(Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss Schulleitung Grundschule Breklum) 

Zu Punkt  9 der TO: 
(Wahl der Mitglieder für den Schulleiterwahlausschuss Schulleitung Grundschule Langenhorn) 

 
Herr Sven Paulsen führt aus, dass in diesem Sommer an den Grundschulen Breklum 
und Langenhorn die jeweiligen Schulleitungen in den Ruhestand versetzt werden. Im 
Vorgriff auf die dann anstehenden Schulleiterwahlen und die zeitnah zu besetzenden 
Schulleiterwahlausschüsse, sollen jeweils 10 Mitglieder des Schulträgers für die 
Schulleiterwahlausschüsse gewählt werden. 
 
In der Folge verliest der Vorsitzende eine Namensliste mit Vorschlägen für die Mit-
glieder und deren jeweiligen Stellvertretungen. 
 
Gegen diese Vorschläge werden keine Einwände erhoben. 
 
Sodann lässt der Vorsitzende über folgende Besetzungen der Schulleiterwahlaus-
schüsse abstimmen: 
 
Grundschule Breklum: 
 

Breklum   

    

Mitglied Vertretung 

Verbandsvorsteher   

Peter Tücksen Reiner Hansen 

Werner Sutter Diedrich Sönksen 

Andreas Petersen Dirk Albrecht 

Hans-Jakob Paulsen Peter Reinhold Petersen 

Heinrich Bahnsen Dörte Christiansen 

Antje Hansen Kay Matthiesen 

Manfred Peters Claudia Weinbrandt 

Hans Günter Thordsen Peter Jessen 

Christian Christiansen Waltraud Schnoewitz 
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Grundschule Langenhorn: 
 

Langenhorn   

    

Mitglied Vertretung 

Verbandsvorsteher   

Horst Petersen Knut Jessen 

Claudia Weinbrandt Christian Christiansen 

Bernd Wolf Heinrich Bahnsen 

Diedrich Sönksen Werner Sutter 

Broder Corinth Peter Tücksen 

Peter Reinhold Petersen Hans-Jakob Paulsen 

Annika Petersen Antje Hansen 

Dirk Albrecht Kay Matthiesen 

Waltraud Schnoewitz Peter Jessen 

 
Die Schulverbandsversammlung wählt -einstimmig- die o. g. Mitglieder bzw. Stellver-
tretungen in die Schulleiterwahlausschüsse. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  10 der TO: 
(Informationen der Schulleiter/Schulleiterinnen) 

 
Frau Alsen (Schulleiterin Gemeinschaftsschule Bredstedt) informiert darüber, dass 
zwischenzeitlich die Kooperationsverträge mit den Beruflichen Schulen in Niebüll und 
Husum geschlossen worden sind. Darauf hin hat auch die FPS in Niebüll ihr Interes-
se an einer Kooperation bekundet. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Frau Jacoby informiert darüber, dass mit zur Zeit 75 Schülern/Schülerinnen, die Min-
destgröße von 80 Kindern unterschritten ist und innerhalb von 2 Jahren entspre-
chende „Anpassungsmaßnahmen“ vorzunehmen sind.  
 
Weitere Fragen bzw. Anmerkungen erfolgen zu dieser Thematik nicht. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Frau Ehler (Schulleiterin Grundschule Drelsdorf /Außenstelle Joldelund) informiert 
darüber, dass sich die angedachte Einrichtung einer Offenen Ganztagsschule, ins-
besondere durch die Verlagerung auf 2 Schulstandorte, als sehr schwierig herausge-
stellt hat. Eine Interessensabfrage hat ergeben, dass insgesamt 35 Schüler/Innen an 
OGS-Angebot annehmen würden. Die Wahrscheinlichkeit der Realisierung einer 
OGS wird jedoch als sehr gering eingestuft. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
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Herr Hoffmann (Schulleiter Grundschule Langenhorn) informiert darüber, dass im 
Schulwald/Biotop noch Aufräumarbeiten durch die von Sturmtief „Christian“ verur-
sachten Schäden zu leisten sind. Ein Angebot weist Kosten von ca. 4.700,00 € aus. 
Der Vorsitzende erläutert kurz den Hintergrund. Die Versicherung wird ca. die Hälfte 
der veranschlagten Summe übernehmen. 
 
Weiterhin berichtet Herr Hoffmann, dass ein sehbehindertes Kind dringend auf die 
Anschaffung eines DIN A3 Druckers wartet. Herr Sven Paulsen sagt zu, dass das 
Gerät bis spätestens 01.03.2015 zur Verfügung stehen wird. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 
Herr Thies (Schulleiter Grundschule Breklum) informiert darüber, dass er sehr dank-
bar für die Unterstützung von Frau Bendixen (ehemals Schönsee) ist. Für die Nach-
besetzung der Stelle in der Schülerbücherei hätte er adäquaten Ersatz gefunden. Er 
wird diesbezüglich Kontakt mit der Personalabteilung aufnehmen. Der Wasserscha-
den ist zwischenzeitlich behoben worden. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 
 

Zu Punkt  11 der TO: 
(Beratung und Beschlussfassung aus den Ausschüssen) 

Zu Punkt  11.1 der TO: 
(Bauausschuss vom 19.01.2015) 

Zu Punkt  11.1.1 der TO: 
(Entwässerungskonzept Förderzentrum) 

 
Herr Reiner Hansen erläutert ausführlich das vorgesehene Entwässerungskonzept 
am Förderzentrum Bredstedt und verweist in diesem Zusammenhang ergänzend auf 
TOP 3 der Bauausschusssitzung vom 19.01.2015. Die Gesamtkosten sind mit ca. 
110.000,00 € veranschlagt worden. 
 
Sodann beschließt die Schulverbandsversammlung -einstimmig-, dass Entwässe-
rungskonzept in der vorgestellten Form umzusetzen. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  11.1.2 der TO: 
(Sporthallenbeleuchtung) 

 
Herr Reiner Hansen erläutert ausführlich das geplante Konzept zur Umstellung der 
Sporthallenbeleuchtung auf LED. Seinerzeit wurden für 4 Hallen (GS Bredstedt, GS 
Drelsdorf, GS Joldelund, GS Langenhorn) entsprechende Anträge auf Bezuschus-
sung gestellt.  
 
Die Gesamtkosten für alle Hallen betragen ca. 76.000,00 €, von denen 30% 
(22.800,00 €) gefördert werden. 
 
Der Bauausschuss hat empfohlen, dass Konzept in 2 Etappen umzusetzen. Zu-
nächst soll im Sommer mit der Sporthalle Langenhorn begonnen werden, da hier das 
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größte Einsparpotenzial zu erwarten ist. Die Kosten für diese Halle betragen ca. 
41.570,00 €, von denen dann 30% (ca. 12.471,00 €) gefördert werden. 
 
Die Amortisationszeit für diese Halle wird mit ca. 4 Jahren angenommen. Über alle 
Hallen beträgt die Amortisationszeit ca. 8 Jahre. 
 
Die Schulverbandsversammlung beschließt sodann bei 1 Enthaltung und 25 Ja-
Stimmen, das LED Konzept an den Sporthallen wie o. g. umzusetzen. 
 
Ja 25  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  11.1.3 der TO: 
(Ersatzbeschaffung Spielgerät Spielplatz Joldelund) 

 
Herr Reiner Hansen informiert darüber, dass das Spielgerät an der Grundschule 
Joldelund aufgrund erheblicher Mängel zurückgebaut werden musste. Eine adäquate 
Ersatzbeschaffung wird mit 17.000,00 € veranschlagt. 
 
Da dieses Spielgerät auch außerhalb der Schulzeiten von Kindern in dessen Ein-
zugsbereich genutzt wird, hat sich die Gemeinde Joldelund bereit erklärt, sich an den 
Kosten prozentual zu beteiligen. Voraussetzung hierfür ist allerdings, dass der 
Schulverband eine grundsätzliche Entscheidung darüber trifft, wie Kosten aufgeteilt 
werden, wenn weitere Nutzer vorhanden sind. 
 
Nach kurzer Diskussion beschließt die Schulverbandsversammlung -einstimmig-, 
eine Ersatzbeschaffung in Höhe von maximal 17.000,00 € zu tätigen. Die Höhe der 
prozentualen Beteiligung soll im Hauptausschuss beraten und empfohlen werden. 
 
Ja 26  Nein 0  Enthaltung 0  Befangen 0   
 
 

Zu Punkt  11.1.4 der TO: 
(Termin Schulbereisung) 

 
Die Schulbereisung wird dieses Jahr am Freitag, den 10.07.2015 stattfinden. 
 
Die Mitglieder nehmen Kenntnis. 
 
 

Zu Punkt  11.1.5 der TO: 
(Anträge) 

 
Herr Reiner Hansen führt aus, dass ein Antrag der Badmintonsparte für die Erneue-
rung der Lüftungsanlage an der Breklumer Sporthalle vorliegt. Die Kosten würden ca. 
60.000,00 € betragen. Seitens des Bauausschusses ist dieser Antrag abgelehnt wor-
den, da bei der schulischen Nutzung keine Verschlechterung der Luftqualität fest-
stellbar ist. 
 
Die Schulverbandsversammlung folgt der Entscheidung des Bauausschusses. 
 
Weiterhin liegt ein Antrag des TSV Langenhorn auf Sanierung des Multifunktionsfel-
des vor. Der Bauausschuss verweist diesen Antrag an den Hauptausschuss, da in 
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ähnlich gelagerten Fällen (z. B. Drelsdorf), eine Bezuschussung, aufgrund fehlender 
schulischer Nutzung abgelehnt wurde. 
 
 

Zu Punkt  12 der TO: 
(Personelles) 

 
Herr Sven Paulsen erklärt, dass er das Amt des Schulverbandsvorstehers –wie be-
reits bekannt-, mit Ablauf des 30.04.2015 zur Verfügung stellen wird. Von dem Vor-
haben, dies evtl. bereits früher zu tun, hat er nach reiflicher Überlegung Abstand ge-
nommen. 
 
Herr Peter Tücksen dankt Herrn Paulsen für diese besonnene Entscheidung. Die 
Mitglieder honorieren dies ebenfalls mit Beifall. 
 
 

Zu Punkt  13 der TO: 
(Verschiedenes) 

 
Es ergehen keine Wortmeldungen. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

Der Schulverbandsvorsteher Der Protokollführer 

 
 
 

 

 
 
 
 


